

## ● 新年あけましておめでとうございます

昨年は那覇市・南風原町ごみ処理施設事務組合にとって大きな節目の年でありました。

平成15年2月14日に新ごみ処理施設工場棟の安全祈願祭を行い工場棟の建設工事がスタート致しました。おかげさまで、工事は順調に進捗しております。

また還元施設につきましても、地域のみなさまとのワークショップや還元施設建設協議会での話し合いを基に基本計画書の策定作業が行われ、今年の3月末には基本計画書が出来上がる予定であります。

これも地域のみなさまのあたたかいご理解とご協力のたまものであり、心より感謝申し上げます。

平成16年度は新ごみ処理施設の管理棟建設工事、還元施設基本設計及び実施設計等を予定しております。

引き続き安全な工事を心がけて参りますので、よろしくお願い申し上げます。

那覇市・南風原町ごみ処理施設事務組合

管理者 翁長雄志

## ● 地域のいいところ見つけた

那覇市と南風原町の境界近くに位置する那覇市環境センター周辺地域には、それぞれ特色のある文化財や史跡、自然などが沢山あります。このコーナーでは、そういう場所をみなさんに紹介していきたいと思っております。初回は東新川自治会地域を紹介します。

### 南風原町東新川自治会

区長：砂邊松栄 / 人口：175人 / 世帯数：62戸

東新川は小さな区だが、自分たちの力でいまちにしていくと「まちづくり委員会」を1999年に発足した。委員会では昨年まちづくりの参考にするため、宜野座村の産業施設・祭りなどを視察した。また定期的に勉強会も開いている。まちづくり委員会と自治会が一緒になって行っている地域清掃は15年続いており、子供からお年寄りまで延べ30名が毎年参加している。清掃会の後には学事奨励会も行い子供たちに喜ばれている。（資料：2003南風原町町勢要覧より）



周辺マップ



#### ① 安里川

那覇市と南風原町の境界に位置する川で、周辺植生とともに良好な水辺環境が保たれており、地域ではナゲラ川として親しまれています。

#### ② 下平橋

安里川に架かる石造りのアーチ橋で、文化財指定候補になっている建造物です。

#### ③ ナゲラ塚

沖縄戦当時の戦争遺跡で、野戦病院として使用されていました。

#### ④ 新川森

新川森に登ると大パノラマが広がります。東側に中城湾、西に慶良間の島々を望むことができます。

# 新ごみ処理施設（工場棟）建設工事

平成16年1月の工事状況写真です



## なんでだろう???

質問コーナー

Q：現在建設中の新ごみ処理施設は環境に配慮した施設だと聞いていますが具体的に、どういう特徴があるんですか？

A：新ごみ処理施設には次に挙げる5つの特徴から環境にやさしい資源・エネルギー還元施設といわれています。

- 1、**環境を考える学習の場**  
ごみに関する様々な情報や知識をゲーム感覚で学習し、各機器の仕組みや役割を楽しく理解してもらうための工夫がいっぱい。また、屋上をはじめ施設内緑化に配慮した施設です。
- 2、**万全の環境対策**  
最新の排ガス処理設備を設置し、排ガス中の有害物質を法令規制値以下に抑えます。また、工場内で使用されるプラント用水は施設外には出さず施設内で全量再利用する等環境にやさしい施設です。

- 3、**資源物の再利用**  
破砕選別設備でごみに含まれるアルミ、鉄分を分別・回収し、資源として再利用します。
- 4、**最終処分量の削減**  
これまで最終処分場に埋立てていた灰を、ごみの持つエネルギーで溶かしスラッグを生成します。スラッグは路盤材やインターlockingブロック等の道路資材に再利用し最終処分量を減らします。
- 5、**県内初の廃棄物発電施設**  
ごみを燃やすことで出る廃熱で発電し、施設内の電気をすべて賄います。また、余った電気は電力会社への売電を計画しています。

## 編集後記

新年あけましておめでとうございます。那・南ごみ組合ニュース3号をお届けします。回を重ねるごとに充実した誌面づくりを心がけ、みなさまに親しまれる広報誌となるよう努力してまいりますので、今後とも宜しくお願ひ申し上げます。